

nace de se lézarder. Nous sera-t-il donné d'assister à ce réjouissant spectacle de M. Combes fusillé par les enragés qu'il a si longtemps conduits à l'assaut de tous les droits et de toutes les libertés catholiques?

En attendant voici comment l'*Univers* apprécie la séance historique du 27 mai :

“ Comme résultat immédiat, la séance d'hier n'a pas été absolument mauvaise. On pourrait même y voir du bon. En effet, les débats, et surtout le vote, ont prouvé que cette Chambre, où les plus ineptes et les plus grossiers ennemis de l'Eglise sont furieusement applaudis, ne veut pas rompre avec la Papauté. Elle nie ses droits, elle l'insulte, mais en même temps elle s'incline en fait devant ce pouvoir qui l'irrite et la domine. Ils ont été 427 contre 95 pour approuver le rappel mal défini de l'ambassadeur, mais 146 seulement ont voté la rupture. Et l'on peut croire que beaucoup de ceux-ci n'ont pas pris leur vote au sérieux. Ils ont marché parce qu'ils étaient sûrs de ne pas arriver.

“ Au total, le sens du vote a été donné par M. Ribot. Le mieux, a-t-il dit en substance, eût été de se taire, mais on peut approuver le rappel de l'ambassadeur si l'on déclare que ce n'est pas du tout la rupture et en indiquant qu'on ne fera rien de plus. ”

Tel est sans doute le désir de M. Ribot. Mais si le Bloc tient bon, qui peut fixer une limite aux excès où il est capable de conduire la pauvre France ?

\* \* \*

Des élections pour le renouvellement partiel de la Chambre des députés et du Sénat ont eu lieu le 29 mai en Belgique. Elles ont eu pour résultat une augmentation assez notable dans le nombre des représentants libéraux, une diminution marquée dans le nombre des représen-